

Los expertos del 'caso Ayotzinapa' acusan a México de espionaje

Los investigadores de la desaparición de los 43 estudiantes detectaron mensajes maliciosos en sus teléfonos

ZORAYDA GALLEGOS, **México**
Los integrantes del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), que investigaron la desaparición de los 43 estudian-

tes de Ayotzinapa en 2014, también fueron blanco de intentos de espionaje digital por parte del Gobierno mexicano. El caso de este grupo de expertos, que tenían inmunidad diplomática, se suma a los registrados en un informe que *The New York Times* y BuzzFeed News adelantaron el pasado 19 de junio. En este, la organización canadiense Citizen Lab documentó 88 intentos de infección entre 2015 y 2016 a través del programa Pegasus —que se descarga en los teléfonos móviles— contra periodistas, activistas y defensores de derechos humanos críticos con el Gobierno de Enrique Peña Nieto.

Los investigadores del GIEI fueron muy duros con la Administración de Peña Nieto y desacreditaron la investigación de la Procuraduría General de la República (PGR, Fiscalía). Los expertos internacionales se encargaron, durante un año, de recabar testimonios, revisar documentos y vídeos de lo ocurrido el 28 y 29 de septiembre de 2014. Su posición crítica con respecto a temas polémicos, como el papel del Ejército, incomodaron al Ejecutivo.

En el informe final, presentado en abril de 2016, el GIEI denunció dilaciones y obstrucciones del Gobierno a su trabajo. *The New York Times* publicó ayer que los miembros del GIEI denunciaron haber recibido mensajes SMS con un hipervínculo que escondía el programa espía. **PÁGINA 10**

La liberación de López reconfigura la oposición venezolana

ALFREDO MEZA, **Caracas**
Tras tres meses de protestas contra el régimen de Nicolás Maduro, la primera gran crisis de la oposición venezolana llega dos días después de que se le concediera el arresto domiciliario a Leopoldo López. Un mensaje de Lilian Tintori dando las gracias a miembros del oficialismo y las posiciones enfrentadas para organizar una protesta la semana próxima muestran una vez más las debilidades de la Mesa de Unidad Democrática (MUD). **PÁGINA 11**

ADEMÁS



Irak aborda su reconciliación

La derrota del ISIS en Mosul marca el principio de un reto todavía mayor: lograr la reconciliación nacional. **PÁGINA 3**

El experimento de París para los migrantes

J. MURGUÍA Líder latina en EE UU
"La gente se siente atacada por la Casa Blanca" **P9**

La balada de Corto Maltés cumple 50 años

P23

La justicia acorrala al ex hombre fuerte de Kirchner

De Vido, ministro de Planificación durante 12 años, es investigado por presuntas irregularidades en los subsidios al transporte

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
Un juez procesó ayer a Julio de Vido, uno de los hombres más poderosos del kirchnerismo, en una causa que investiga el presunto reparto irregular de subsidios al transporte, con un perjuicio para el Estado argentino de 600 millones de pesos (más de 35 millones de dólares). De Vido, que ocupó el Ministerio de Planificación, Inver-

sión Pública y Servicios durante 12 años, desde el primer día de Gobierno de Néstor Kirchner hasta el último de Cristina Fernández, siempre ha negado su presunta responsabilidad en el reparto de subsidios y ha vinculado las causas que enfrenta a una persecución judicial. Se trata del cuarto procesamiento en contra del diputado, después de una semana

en la que el Congreso discutió si debe votar su expulsión por "inhabilidad moral". Como ministro tuvo a su cargo el reparto de todas las inversiones del Estado argentino en infraestructura. De Vido no es candidato, pero su eventual ingreso en prisión puede ser un duro golpe para la candidatura de Fernández en las legislativas de octubre próximo. **PÁGINA 12**



Donald Trump Jr, el 17 de abril en Washington. / SHAWN THEW (EFE)

La trama rusa desvela las ambiciones políticas del primogénito del presidente

Donny, el hijo más salvaje de Trump

J. MARTÍNEZ AHRENS, **Washington**
Donald Trump Junior es el doble de su padre en Twitter. El hijo del presidente estadounidense compara a los refugiados sirios con caramelitos de colores letales en la red social y llama a poner "fin a la agenda de lo políticamente correcto". Donny, como lo llaman sus amigos, ha quedado en el ojo del huracán después de que una investigación de la prensa de Esta-

dos Unidos revelara que el primogénito del mandatario se reunió con una abogada rusa con conexiones con el Kremlin durante la campaña presidencial del año pasado. Los fuertes indicios de la intervención de Moscú en los comicios siembran una poderosa duda sobre el papel de Donny, cuyas ambiciones políticas han salido a relucir, y la coordinación de Trump con Rusia. **PÁGINA 8**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

